

▲ La consejera presidenta del INE inauguró las nuevas instalaciones del TEEM. Foto: Ramsés Mercado

Cambio dramático que Edomex tenga una gobernadora: Taddei

GERARDO GARCÍA

La elección para renovar gubernatura en el Estado de México dará como resultado a su primera gobernadora, lo que significa un cambio dramático y fuerte en el sentido correcto, evaluó la nueva consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala.

De visita en Toluca, aseveró que en la entidad mexiquense se atraviesa un momento crucial, en el que por primera vez hay en la contienda a dos candidatas mujeres, es decir, que la entidad mexiquense tendrá sí o sí una gobernadora.

La funcionaria electoral consideró que "la responsabilidad de quienes llegan a los gobiernos, como la responsabilidad de Tribunales y de la organización de toda la estructura electoral, es muy grande".

Taddei Zavala expresó que la expectativa de que sea una mujer quien gobierne "por fin" el Estado de México y por primera vez, seguramente es muy alta en toda la población mexiquense y añadió que dará buenos resultados el ejercicio.

"Después tendremos otro tipo de análisis que tenemos que realizar al respecto". Aseveró además que el reto más

Aseveró además que el reto más grande que tienen las instituciones electorales, tanto administrativas como las judiciales, es generar niveles de confianza más altos y también elevar la participación ciudadana en la vida política del país.

"Es un reto para ustedes como tribunales y para nosotros encargados de la participación de los procesos electorales, generar cada vez más participación, es nuestra obligación estar llamando siempre a la participación activa de toda la sociedad", mencionó.

También admitió que, como autoridades electorales, necesitan un poco de suerte para poder llevar a cabo la encomienda que se les otorga con el encargo a buen puerto, la que siempre será su tarea.

Hace una semana Taddei Zava-

Hace una semana Taddei Zavala tomó protesta como la nueva consejera presidenta del INE al concluir el tiempo en el cargo de Lorenzo Córdoba Vianello.

En tanto, el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, expresó su gusto de que sean competitiva las aspirantes a la gubernatura mexiquense, por lo que aseguró que se trata de una expresión de que en México, a partir de decisiones judiciales, se ha avanzado en garantizar condiciones de igualdad en la postulación y en el ejercicio real y efectivo de las mujeres en cargos públicos.

Para el proceso en la entidad mexiquense comentó que están preparados con una capacidad institucional a prueba de elecciones competitivas, a prueba de alta litigiosidad, y prueba de ello es que en 2022 resolvieron 14 mil juicios en un promedio de 12.5 días, y que están preparados para responder a altas cargas de trabajo de manera expedita.

En otro orden de ideas, durante una mesa de análisis en el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), consideró que sería deseable que se realice un parlamento abierto en torno a la reforma que busca limitar facultades al TEPJF.

Dicha propuesta está en vías de ser dictaminada en comisiones del Congreso federal. La entidad está en un momento crucial: Taddei

"Edomex tendrá un cambio dramático"

Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

a consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, resaltó que de los comicios de este año para el Estado de México saldrá "sí o sí" una gobernadora, lo que consideró que será un "cambio dramático" para los mexiquenses.

ELDATO

EL DIRIGENTE nacional del PRD, Jesús Zambrano, convocó a los militantes y simpatizantes de MC a sumarse a la alianza Va por el Estado de México para respaldar a Alejandra del Moral.

Al participar en un evento por la inauguración de la nueva sede del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), en el contexto de su 27 aniversario, acto al que también asistió el magistrado presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, apuntó que en el territorio mexiquense se encuentran en "un momento crucial".

Ante autoridades gubernamentales y electorales del Estado de México, expuso que las instancias que se encargan de la organización de los comicios cargan con una responsabilidad muy grande en los procesos locales.

Sin embargo, Taddei Zavala dijo que lo más importante es que, con dos candidatas que participan en el proceso -Alejandra del Moral, de la alianza Va por el Estado de México, y Delfina Gómez, de la coalición Juntos Hacemos Historia en el Estado de México-, este año surgirá una gobernadora para el Estado de México.

Subrayó que esto representará un "cambio dramático" para el Estado de México, que nunca ha sido gobernado por una mujer.

"Aquí en el Estado de México estamos en un momento crucial, en donde por primera vez tenemos dos candidatas mujeres; es decir, el estado sí o sí tiene una gobernadora mujer y eso es un cambio dramático en la vida, dramático en el buen sentido, fuerte en el sentido correcto, en la vida del Estado de México.

"La responsabilidad de quienes llegan a los gobiernos, como la responsabilidad de los tribunales y de la organización, toda la estructura electoral, pues es muy grande; **LA CONSEJERA** presidenta del INE expone que instancias encargadas de organización de los comicios tienen una gran responsabilidad; generar confianza es el reto más grande, dice



LA CONSEJERA presidenta del INE, Guadalupe Taddei, ayer en sesión extraordinaria.

la expectativa de que sea una mujer la que gobierne el Estado de México por primera vez seguramente es muy alta en toda la población mexiquense y dará buenos resultados el ejercicio y después tendremos otro tipo de análisis que realizar", declaró.

A una semana de haber asumido la titularidad del Consejo General del INE, Guadalupe Taddei Zavala, quien también es la primera presidenta del órgano electoral, apuntó que, tanto los tribunales electorales como las autoridades administrativas, son responsables de generar confianza y certeza jurídica para elevar los niveles de participación ciudadana.

"El reto más grande que tenemos las instituciones electorales es generar confianza cada vez más alta, pero también elevar los niveles de participación ciudadana; es un reto para ustedes, como tribunales, y para nosotros, como los encargados de la organización de los procesos electorales, generar cada vez más participación; es nuestra obligación estar llamando siempre a la participación activa de toda la sociedad", expresó.